

Ils sont les Picards 2013

Le jeune Owen Vancoppennolle, âgé de 7 ans et demi, devient le Picard toutes catégories

Le cinéma For&Ver dans la catégorie « économie », Christine Deside en « société », le « Pion des Trous » dans la catégorie « divertissement » et enfin, le jeune Owen, benjamin de la compétition, lauréat sportif composent le tableau de ces « Picards de l'année 2013 ».

Quatre semaines de vote du public auront permis de départager les 20 lauréats présélectionnés par les rédactions de Nord Eclair, du Vlan et de Vivacité pour déterminer les Picards de l'année 2013. Ils étaient 20 en lice dans quatre catégories. Sans oublier celui qu'on appelle le « super-Picard », le plus plébiscité, toutes catégories confondues. Et cette année, signe de la convivialité et du dynamisme de ce prix original, c'est l'un des benjamins de la compétition, le jeune Owen Vancoppennolle, 7 ans et demi à peine, mais déjà un aplomb bluffant, qui a obtenu la récompense suprême. Sa victoire, le petit patineur sur glace la doit à une chose, sans aucun doute : le travail. Malgré son jeune âge, il s'entraîne 1h30 par jour... « sauf le dimanche », avoue-t-il sur la scène de la Maison de la Culture de Tournai, lors de la remise des prix du Picard, organisée lundi soir. Cette victoire s'ajoute au palmarès de ce tout jeune champion. Derrière lui, d'autres ambassa-



Un nombreux public a rejoint hier soir la maison de la Culture de Tournai pour cette cérémonie.

■ BERNARD LIBERT

deurs méritants de notre belle Wallonie picarde : le cinéma « For&Ver » de Mouscron, Christine Deside largement encouragée par son fan-club du Luchet d'Antoing, sans oublier le « Pion des Trous », ce jeu 100 % tour-

naisien dont les concepteurs ont, à leur tour, livré sur scène leur recette du succès. « C'est beaucoup de passion, d'enthousiasme, des amis, des rencontres... ». Une recette universelle. ■

D. SENESAEI : « LE PICARD FAIT VIVRE CETTE MAGNIFIQUE RÉGION, SES TALENTS »

DAN GAGNON : « ON SENT AUX PICARDS DE L'ANNÉE L'HUMILITÉ PUISSANCE BELGE »

RENAUD RUTEN : « À TOURNAI, VOUS ÊTES LOIN DE TOUT... ENFIN, SAUF DE TOURNAI »

DIVERTISSEMENT

Le Pion des Trous rafle la mise et le Picard

Dans la catégorie « loisirs/divertissement », c'est le jeu 100 % tournaisien « Le Pion des Trous » qui rafle le Picard de l'année.

Le Pion des Trous, c'est une belle aventure entamée en novembre 2013 par Pierre Callens et Frédéric Decoinck. Le premier a imaginé le jeu et l'a laissé mûrir pendant plusieurs années pour que sa mécanique soit bien huilée. Le second a édité le jeu, grâce à sa société « Le Lutin des Landes », et a fait du rêve de Pierre Callens une réalité. Deux entreprises, elles aussi tournaisiennes, ont assuré la production du jeu :

l'une dans une version verre, l'autre en bois.

Mais le Pion des Trous, c'est bien plus qu'un jeu : au-delà de ses multiples mécaniques qui permettent des heures de plaisir, de stratégie, de réflexion, non sans un petit coup de chance aussi, le jeu est devenu en quelques mois à peine un véritable phénomène tournaisien.

Des tournois sont régulièrement organisés entre les meilleurs joueurs, mais aussi et surtout entre passionnés de jeux et grands amateurs de convivialité. Mieux encore, forte d'un nombre croissant de fans, l'équipe s'est même



Pierre Callens. ■ B.L.

mise à rêver d'une « coupe du monde » spéciale Pion des Trous. Celle-ci deviendra réalité le 21 juin prochain. Un joli rêve qui méritait bien ce Picard de l'année 2013. ■

ÉCONOMIE

For&Ver, le nouveau ciné de Mouscron

En catégorie Economie, c'est le cinéma For&Ver de Mouscron qui l'a emporté. Une belle récompense pour Benoît Verfaillie et son épouse Françoise Forton. Le couple installé à Mouscron a ouvert le cinéma le 20 avril 2013. Un cinéma qui était attendu par beaucoup de Mouscronnois après la fermeture du Studio 31 en 2001.

Après plusieurs péripéties politico-financières et pas mal de faux départs, la Ville de Mouscron a enfin réussi à retrouver son cinéma ! Le « messie » est arrivé un beau jour dans le bureau du bourgmestre Alfred Gadenne alors dépité de ne parvenir à trouver son exploitant. Be-

noît Verfaillie est venu présenter son projet à la permanence du bourgmestre. Et ce dernier, conscient qu'il tenait la perle rare, ne l'a pas lâché d'une semelle. Benoît Verfaillie et son épouse, Françoise Forton, ont donc décidé d'investir dans ce cinéma baptisé « For&Ver », reprenant les trois premières lettres des noms de famille du couple. Le cinéma est installé là où se trouvait l'ancien Studio 31 de la rue de la Marlière et il est bien parti pour rester actif de nombreuses années.

Le commerce de ce quartier qui ne voyait plus passer assez de badauds et de sacs à main connaît aussi une nouvelle jeu-



Un couple au sommet. ■ B.L.

nesse grâce au cinéma. On ne peut pas faire autrement qu'encourager cette nouvelle structure, ce nouveau lieu de rendez-vous des Hurlus trop longtemps abandonnés dans un désert cinématographique... ■

SOCIÉTÉ

Elle cuit des frites pour tout le quartier !

À la rédaction de Nord Eclair, nous connaissons bien nos nominés et nos lauréats, mais les lecteurs qui ne vivent pas à Tournai et n'ont à jamais entendu parler du quartier du Luchet d'Antoing ont besoin d'un peu de remise en contexte. Christine Deside, c'est la benévole qui s'active dans un quartier trop longtemps oublié de l'action publique. Le Luchet d'Antoing, c'est une zone à Tournai parfois considérée comme oubliée, un peu mortelle et théâtre de faits divers. Christine Deside a profité du concours « Dans ma rue » de la fondation du

Roi Baudouin pour sortir ce quartier relégué de sa condition. Réunions, ramassages de déchets, consultations de riverains et fêtes, rien n'arrête Christine Deside, petite héroïne des quartiers.

Elle a entre autres lancé le concept des soirées frites dans le quartier. Vingt kilos de frites cuites pour les amis de la rue...

Ses opérations de nettoyage dans le quartier deviennent un rendez-vous attendu par les habitants...

La Fondation Roi Baudouin a retenu cette action pour son concours « Dans ma rue », et comme elle déjà



Christine félicitée. ■ B.L.

dans les 40 finalistes, 750 euros seront octroyés à Christine Deside : « Cela servira à mettre en place le potager collectif, qui lui-même nous servira à assurer la soupe populaire qu'on compte mettre en place pour l'hiver prochain dans le quartier. » ■

SPORTS

Owen, un jeune talent en devenir

Dans la catégorie « sports », il y avait du beau monde dans les nominés pour ces Picards 2013. Et c'est le plus jeune d'entre eux, Owen Vancoppennolle, 7 ans, qui a raflé la mise. Il a su convaincre le jury, c'est-à-dire vous, pour avoir la meilleure note. Car les notes font partie intégrantes de la vie sportive d'Owen, âgé de 7 ans (il aura 8 ans le 26 mai prochain). En 2013, le jeune Tournaisien a remporté ni plus ni moins que le titre de champion de Belgique de patinage, dans sa catégorie « minimes boys ».

Deux semaines après avoir passé les tests pour participer

aux compétitions, le jeune Tournaisien a enlevé la deuxième place lors de sa première compétition officielle à Gullegem. Quinze jours plus tard, il devançait son adversaire pour empocher le titre de champion de Belgique. Il a obtenu une note de 13,61 pour 9,92 à son concurrent.

Grâce à Owen, c'est aussi un sport qui sera peut-être davantage médiatisé dans le futur. Sera-t-il aux JO dans quelques années ? Il est évidemment trop tôt pour le dire et à cet âge, il doit surtout penser à s'amuser sur la glace. Cependant, il faut aussi une dose de sérieux pour arriver à son ni-



De la graine de champion ! ■ B.L.

veau actuel. Depuis quelque temps, il s'entraîne à Gullegem (en Flandre Occidentale) faute d'infrastructure correcte dans la région. Cinq entraînements par semaine, Owen a beaucoup travaillé pour en arriver là et ce n'est probablement pas terminé. ■